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Протокол  

консультационной встречи по Проекту будущего расширения- 

Проекту управления устьевым давлением  ТОО «Тенгизшевройл» 
 

Место проведения:   Мангыстауская область, Бейнеуский р-н, п. Боранкул, дом культуры 

 

Дата и время:  

 

 25 октября 2016 г. 

14:30 - 16:00 ч. 

 
Вступительное слово  
 
М. Турегожин, аким Боранкульского сельского округа, открыл встречу, поприветствовал 
жителей и проинформировал о том, что ТОО «Тенгизшевройл» (ТШО) представит 
информацию о Проекте будущего расширения - Проекте управления устьевым давлением 
(ПБР-ПУУД). 
 
Р. Артыгалиев (ТШО) озвучил цель консультационной встречи - предоставить обзорную 
информацию по ПБР-ПУУД, ответить на вопросы общественности касательно проекта и 
услышать их мнения. Он отметил, что данная встреча не является общественными 
слушаниями. Затем Р. Артыгалиев проинформировал присутствующих о том, что такие 
консультационные встречи с представителями общественности станут постоянными, и это 
не последняя возможность поговорить с ТШО о вопросах, связанных с ПБР-ПУУД.  
 
Затем, согласно повестке выступил Нуртас Кенганов, заместитель менеджера отдела 
оптимизации производства / техники безопасности и охраны окружающей среды ПБР-ПУУД, 
с презентацией о ТШО и ПБР-ПУУД. 
 
Далее Р. Артыгалиев предоставил отчет по плану мероприятий с предыдущей 
консультационной встречи. 
 
Вопросы и ответы 
 
Ж. Жарылгапов: С прошлой встречи прошло немало времени и хотелось бы узнать сколько 
людей было трудоустроено с нашего поселка и на какие специальности? Просим обучить 
наших людей по специальности сварщик и т. п. В презентации было сказано про 180 мест 
для обучения, поэтому просим в следующий раз сказать нам сколько людей вы отправили на 
обучение. Я – пожилой человек и прошу содействия в предоставлении санатория, не всем 
конечно, но по возможности. Также на прошлой встрече были затронуты темы газа и воды, 
озеленения. Но ничего не было сделано с вашей стороны. Мы бы хотели, чтобы один 
экземпляр протокола был у нашего акима, чтобы точно знать, какие вопросы обсуждались. 

Р. Артыгалиев (ТШО): На вебсайте ТШО есть все протоколы консультационных встреч. 5 
июля мы получили окончательное решение о финансировании ПБР-ПУУД. Основная работа 
на Тенгизе начинается в начале 2017 г., а на производственной площадке «ЕРСАЙ» - в этом 
месяце. На Тенгизе откроется 11 200  рабочих мест, из них 90% - это  вахтовый метод, то 
есть мы говорим о трудоустройстве 20 000 человек. ТШО получил задание от Премьер-
министра, Министерства энергетики и Министерства здравоохранения и социального 
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развития до 15 ноября разработать механизм найма сотрудников на проект нашими 
подрядчиками. После его утверждения с подрядчиками проекта будет проведена 
разъяснительная работа, так как рабочие места будут создаваться в подрядных 
организациях. Там будут и сварщики, и другие специальности. Касательно остальных 
полученных запросов – у нас состоялось обсуждение с руководством ТШО, но на данный 
момент окончательное решение не принято. Но мы в курсе ваших проблем, таких как газ, 
вода, озеленение, строительство спортивного комплекса. По поводу санатория – ранее мы 
отправляли аксакалов в санатории, но потом получили сотни писем с жалобами из-за того, 
что кого-то не оказалось в списке и тому подобное. Данная программа внедрялась с целью 
поддержать аксакалов, а не создавать конфликтные ситуации. С тех пор компания не 
предоставляет подобную помощь. 

М. Муханова: Как можно устроиться на работу?  

Р. Артыгалиев (ТШО): Как я уже сказал, мы получили задание от Премьер-министра, 
Министерства энергетики и Министерства здравоохранения и социального развития до 15 
ноября разработать механизм найма сотрудников на проект нашими подрядчиками. Также 
мы тесно работаем с Департаментом занятости.  

А. Кошакова: У нас в поселке есть люди, которые имеют по 2 диплома, но не работают в 
течение 3-4 лет. Они не практиковали свои навыки и, следовательно, им потребуется заново 
переобучаться. Есть ли у вас такая программа, которая позволила бы им переобучиться и 
сдать тесты, так как везде на работу берут по результатам тестов? 

Р. Артыгалиев (ТШО): Такого рода обучение предоставляется как со стороны государства 
или акимата, так и в ТШО. У нас большое производство и, даже если человек пришел в нашу 
компанию с опытом работы, он будет проходить эти курсы. По технике безопасности и т.д.  

С. Кульжанов: В Западном Казахстане мы всегда платили меньше всех за газ, например 
когда в других областях платили 5-6 тенге, мы платили 3 тенге. Можете ли вы нам помочь? 
Вопросы, касающиеся газа и воды, наверное вы разрешите, но самая большая проблема это 
трудоустройство. 

Р. Артыгалиев (ТШО): Касательно трудоустройства – вам будет сообщено об упомянутом 
ранее механизме. Касательно газа – по новому закону существует единый оператор, 
которым является АО «КазТрансГаз». До принятия этого закона мы напрямую подавали газ в 
Атыраускую область. Теперь мы являемся только производителями, как и другие компании, и 
на цену влиять не можем. 

С. Кульжанов: Прописано ли в законе, какой должна быть цена на газ? 

Р. Артыгалиев (ТШО): Это решаем не мы, а АО «КазТрансГаз», так как они поставляют газ 
населению. 

Завершение 
 
М. Турегожин (акимат) выразил благодарность ТШО за организованную встречу с 
жителями поселка Боранкул.   
 
Р. Артыгалиев (ТШО) поблагодарил присутствующих за участие и сообщил, что 
консультационные встречи с общественностью будут продолжаться до окончания проекта.  
 
Краткий перечень вопросов 
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На основе проведенной консультационной встречи и вопросов, полученных в письменной 
форме, ниже предоставлен краткий перечень проблем и вопросов, поднятых участниками 
встречи в п. Боранкул:  

 Трудоустройство; 
 Обучение; 
 Социальные вопросы; 
 Стоимость газа; 
 Обеспечение водой.  


